
令和６年度 青少年海外交流事業(台湾高雄市) 事後アンケート集計結果

令和７年（2025年） 2月 28日
生涯学習スポーツ部学習支援課

　本調査（アンケート）は、事業終了後に参加者がどのような成果や達成感、変化があったかを明らかにし、今後の事業

計画及び運営の参考とすることを目的としている。

１　海外や英語への興味について

1-1 Ｑ．海外への興味・関心は高まりましたか？

1-1 選択肢 回答数 割合

① はい 15 93.8%

② いいえ 0 0.0%

③ 変わらない 1 6.3%

1-2 Ｑ．英語への興味・関心は高まりましたか？

1-2 選択肢 回答数 割合

① はい 14 87.5%

② いいえ 1 6.3%

③ 変わらない 1 6.3%

２　事前研修について

2-1 Ｑ．研修で一番思い出に残ったことは何ですか？

❶ 元八王子市長のお話

❷ オンライン顔合わせと中国語研修

❸

❹ TGGでの英会話

❺

❻ TGGで実際の外国人の方々と日常をイメージして会話したこと。

❼ みんなでいろんな話をしたこと。

❽ 台湾の中学生と英語で交流できたこと

❾ 高雄市の中学生との交流

❿

⓫ みんなでプレゼンを考えた時

⓬ Tokyo Global Gatewayでの研修

⓭ 日本文化グルーブ台本の読み合わせ

⓮

⓯ 台湾の中学生によるパフォーマンス

⓰ 右昌中学校の方と、趣味について英語で話したり、授業と給食の体験、ホテルでの生活と、台湾の料理について。

みんなでたくさんプレゼンの練習を重ねたことです。

オンライン顔合わせで会うのが一気に楽しみになったこと。

Tokyo Global Gateway Greenspringsでの研修は、今まで英語だけの世界に入ったことがなかったの
で、とても刺激的な経験で面白かったです。

対象者数16名,回答者数16名

台湾高雄市と台北各地の観光名所の歴史や特徴をみんなで学んだ事や、レストランなどでみんなと食べたご飯
はとても美味しかったです。右昌中学校に行った時には生徒の皆さんが積極的に話しかけてくれた事で英語で
話す頻度が増え、一日でとっても仲良くなれたことも最高の思い出、経験になりました。他にもホテルに帰ったあ
と、みんなでカードゲームをした事や、次の日の楽しみな事を同じ部屋の友達と話していた時間も最高の思い出
です。1番と決められないくらい全てが最高の思い出でした。

① はい

87.5%

② いいえ

6.3%

③ 変わらない

6.3%

① はい

93.8%

③ 変わらない

6.3%
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2-2 Ｑ．Tokyo Global Gateway Greenspringsでの研修は役に立ったと感じますか？

2-2 選択肢 回答数 割合

① とても役に立った 11 68.8%

② 役に立った 5 31.3%

③ 役に立たなかった 0 0.0%

→そう答えた理由を教えてください。

① 【とても役に立った】

❶

❷

❸ 実際に英語を使ったシチュエーションで学べたから

❹

❺

❻ 実際の外国人の方々と英語で会話することで英語に対する自信を持つことができた。

❼ 普段全て英語で会話することはないので、英語で話すことに慣れたり、聞き取る力がついたと思うから。

❽

❾

❿ この研修をすることによって、恥ずかしがらずに自信を持って、英語を使うことが出来たから。

⓫

② 【役に立った】

❶

❷ 英語だけで会話する機会は普段中々ないからです

❸ ネイティブ英語を経験する事ができたから。

❹ 高雄市の中学生と会話する時に使う場面があった。

❺ 元々知っている内容の事が多かったため

より実践的な英語に触れることができて台湾でも活用することができたからです。

英語で説明を聞いたり、日本語は通じないという設定なので自分なりに考えて、知ってる単語を組み合わせて話
したり、という事がそこでできたことや、実際ホテルに行った時のチェックインや薬局など身近な場所を設定しそこ
で何かを買うのに英語でお話する事などが普段お店でやろうと思っても恥ずかしくてできなかった事なので出来
て良かったと思ったからです。

困った時に使える英語や会話に役立つ表現を多く学び取ることができた。

今まで海外の人と触れ合う機会が無かったけど、Tokyo Global Gatewayの研修で英語を使ってコミュニ
ケーションをとるイメージが持てた。

一緒に台湾に行く仲間との絆がとても深まった。相手のことをよく知れた。
実際に英語を自分の言語とする人たちと関われて伝えることの難しさを事前に学べた。

1日を通して英語を使ってコミュニケーションを交わす機会があまりなかったので面白かったが、生徒間で日本
語で喋ってしまったのでもう少し英語の縛りを強くしたかった

ネイティブの人達と実際に会話ができるから、英語勉強というよりは、英会話としてより実際の会話に近い内容
だったから。

右昌中学校方たちと英語で話したり、台湾についての文化や、建造物についての歴史を知れたり、逆に、高雄市
の方達へ八王子の良さや、日本の魅力を伝えることができたので、良い経験になったと感じたから。

① とても役

に立った

68.8%

② 役に立った

31.3%
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2-3 Ｑ．中国語講座は役に立ったと感じますか？

2-3 選択肢 回答数 割合

① とても役に立った 10 62.5%

② 役に立った 6 37.5%

③ 役に立たなかった 0 0.0%

→そう答えた理由を教えてください。

① 【とても役に立った】

❶ 台湾で実際に使えたし、英語以外の言語に一回も関わったことがなかったなので新鮮で感動した。

❷

❸ 現地でも簡単な会話やあいさつなど学んだことを活かせたと思うからです。

❹ 中国語で挨拶をした時、ジョンソンとの仲が深くなったから。

❺ 実際台湾でも使う機会があったから。

❻ コミュニケーションの幅が広がったから。

❼ 軽い挨拶だけでも中国語が話せると相手にとても喜んでもらえたから。

❽

❾

❿ 台湾の生徒と話す時に中国語などを使うことで、楽しく話が弾んだから。

② 【役に立った】

❶ 少しだけだけれど台湾で中国語でもコミュニケーションを取れたから

❷ 実際に台湾に行った時に少しだが使えたから

❸ 挨拶，お礼以外に自己紹介・感想の言い方などを知り，実際に使えたからです。

❹ 挨拶する時などに使った。

❺ 簡単な挨拶や、お礼は伝えられるようになったが、自己紹介やトイレに行きたいなどは結局全て英語で言ったから。

❻

2-4 Ｑ．その他、研修への要望があれば教えてください。（例：～を学びたかった）

❶ 英語のコツなど

❷ 観光する時の時間を少しでもいいから増やして欲しかった。台北の寺の時など、、、

❸

❹ もう少しパートナーの子とリモートで会話できたらよかった。

❺ 更に英語の発音についてもっと細かく指摘が欲しかった。

❻ プレゼン準備の時間がもう少しほしかったです。

❼ 特にありません。(4名）

右昌中学校の方に、教えられた中国語を話したら喜ばれて、仲が更に良くなったから。

中国語は你好しかいえなくて、ファーストラングエッジが中国語の台湾で、英語が通じない場合はどうするべき
か、不安だった中、重要なフレーズは言えるようにしていただけて、とても安心出来たから。

実際に右昌中学校に行き、中国語であいさつなどをすると、相手から日本語で挨拶が帰ってきたり、お互いの言
語を教えあったりしたことで、講座では習わなかった、お腹が減ったなどの言い方を教えてくれたたり英語の他に
も学べることが出来たので、講座を受けてよかったと思ったからです。

事前研修の中国語講座は体調不良のため、欠席してしまいました。台湾のバスの中で教わった言葉は、現地で
たくさん使えて良かったです。

派遣時に観光できる施設についてあらかじめ学習する機会があれば訪問時ガイドさんの説明などをより深く楽
しめたと思った。

① とても役

に立った

62.5%

② 役に立った

37.5%
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３　12/26～29の台湾派遣について

3-1 Ｑ．派遣期間（3泊4日）はどうでしたか？

3-1 選択肢 回答数 割合

① 長かった 0 0.0%

② ちょうどよかった 8 50.0%

③ 短かった 8 50.0%

3-2 Ｑ．帰国後、右昌中学校の友達と連絡を取っていますか？ 

3-2 選択肢 回答数 割合

① 取っている 15 93.8%

② 取っていない 1 6.3%

→①と回答いただいた方は連絡ツールはなんですか？（例：Instagram、X）

Instagram、LINE 3 20.0%

Instagram 8 53.3%

LINE 3 20.0%

Gmail 1 6.7%

3-3 Ｑ．右昌中学校の友達に何と呼んでもらいましたか？

3-3 選択肢 回答数 割合

① ニックネーム 16 100.0%

② 本名 0 0.0%

③ その他 0 0.0%

3-4 Ｑ．右昌中学校訪問で一番思い出に残ったことは何ですか？

❶

❷

❸

❹

❺

❻

❼

❽

❾

❿

⓫

⓬

⓭

⓮

⓯

⓰

体育館で披露してくれたダンスや歌

給食の時間で日本との違いがたくさんあったところ。学校でもレストランと同様、大盛りで盛り付けされ常にお腹
いっぱいだった。

一緒に授業を受けたことです。

歓迎会と授業体験

授業や給食などの生徒間での交流

音楽の授業を右昌中学校のみんなと楽しく歌ってボール回しをしたこと。

パートナーの子と一緒に給食を食べて、いろいろな話をすることによって会話できたこと。

一緒に台湾の授業を受けたこと

同じグループのみんなでゲームをしたこと。

一緒に話したこと。ダンスやバンドなどの発表を見たこと。

昼食

傷メイク体験

全てのことが思い出に残っているので、どれか一つを選ぶのは、難しいのですが、台湾のローカルな生徒の皆さ
んと、一緒に授業をうけ、一緒に給食を食べれたことがいちばんおもいでに残っています。

トントン相撲などの遊びを通しての文化交流

サッカー交流

台湾の料理と、右昌中学校での発表や、パイナップルやキズメイクについての説明をしていただいたこと

② ちょうど

よかった

50.0%

③ 短かった

50.0%

① 取って

いる

93.8%

② 取って

いない

6.3%

① ニック

ネーム

100.0%
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3-5 Ｑ．文化交流、授業・給食体験、サッカー交流/農場体験以外にやりたかったことはありますか？

3-5 選択肢 回答数 割合

① ある 6 37.5%

② 特にない 10 62.5%

→①と回答いただいた方はどういったことをやりたかったか教えてください。

❶

❷

❸

❹

❺

❻

3-6

3-6 選択肢 回答数 割合

① あった　 15 93.8%

② なかった 1 6.3%

→①と回答いただいた方はどういうことを得ましたか？

❶

❷

❸

❹

❺

❻

❼

❽

❾

❿

⓫

⓬

⓭

⓮

自分の言語(日本語)を使えることが一つの才能なんだと思った。他国の同い年も自分と考えが似ていてまだま
だ知らないことがたくさんあるということが学べた。

積極的に自分から話しかけに行くことや、なんて返したら分からない時には少し、話す文や組み合わせる単語を
簡単にして、自分の力で話そうとすること。

英語ができない時でも伝わること

コミュニケーションでは文法やイントネーションより伝える気持ちが重要なこと。

使用言語の異なる人とも互いの言いたいことを理解することができ、友達になれることに感動した。また、実際の
台湾の文化や生活様式について現地の人との会話から学べることは非常に大きな経験となった。

完璧な英語を話さなくても頑張って話せば伝わるという自信。

外国の友達を作ることができ，住んでいるところは違っても好きなことや趣味などについて話すことができると学
べました。

自分の英語が通じたことが嬉しくて、もっと英語でコミュニケーションをとりたいと思った。

日本との身近な違いや共通点を見つけることができた。新しく友達ができた。

言語が違くても、仲良くなれるし、英語が話せると世界が何倍も広くなることを実感した。

違う文化でくらし、お互い英語は第一言語ではない中でも、「仲良くなりたい」「伝えたい」という気持ちさえあれ
ば、通じ合えるのだと、知った。

言葉や文化が違っても、仲良くなれるし気持ちが通じる。普段英語を使ってコミュニケーションをする機会はない
けど、英語を使ってやり取りする楽しさを味わえた。

笑いの共通が一緒で、アニメなどが好きだったり、言葉は違うけど凄く共通点を感じました。

Ｑ．台湾の中学生と交流をしたことによって得たものはありましたか？

学校探検

日本文化体験を最初の方に回して、早めに言語の壁を壊して打ち解けられたらその先の内容もさらに楽しめたと
感じる。

体育や音楽の授業を体験してみたかった。

右昌中学校の歴史や台湾ならではの建造物についての特色が知りたかった

国は違っても仲良くなればそれは続くということ。

放課後の部活の様子を見学してみたかったです。

女子でもできるスポーツがしたかった。テニスやバスケ、卓球とか。羽子板での羽付きでも。

① ある

37.5%

② 特にない

62.5%

① あった

93.8%

② なかった

6.3%
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3-7 台湾で訪問した施設の中で一番印象に残った施設はどこですか。

❶ 夜市

❷ 国立故宮博物院

❸ 高雄市立歴史博物館

❹ 高雄市立図書館

❺ 美麗島駅

❻ ホテル

❼ 右昌中学校

・とてもきれいで、床にもプロジェクションマッピングがあって感動したから。

・たくさん友達ができたし、みんな優しくしてくれたから

・清潔感のある部屋で、過ごしやすかったから。

・ペアの子と仲良くなりとても良い思い出を作ることが出来たからです。

・日本の学校と様子が全然違っていて、たくさんカルチャーショックがあり面白くて興味深かった。

・昔貴族とかが、使っていた鍋やアクセサリーを直接近くでみれたからです

・昔の珍しい物がたくさん展示されていて、白菜や角煮などが展示されていることを知って疑問に思ったから。

・その町がどのように発展したのかを、地形や文化の変遷などから知ることができたから。また、訪れた際に第二
次世界大戦を経験したおばあさんがおり、その人から話を聞けたのがとても私にとって良い経験になるなと思っ
たから。

・歴史の流れやその時代の風景などを見ながら楽しく拝見が出来たから。

・見て聞いて体験して、高雄市の歴史について学べたから。

・現代の技術を全て詰め込んだような図書館で本好きの私は近所にあればいいのにと思った。また、数カ国の言
語に対応していたりと、国際的にも対応している所に魅力を感じた。

・私は本を読むことが好きで、よく八王子市の図書館で、本を借りるのですが、日本語の本は大体あるのに、英
語の本は古いものばかりで、読みたいものがないことが多いので、台湾の最新の図書館を訪問して、多くの言語
の本があって、とても感動したから。

・近未来的で沢山の言語の本があったから。

・建物がとても綺麗だった

・すごく豪華で綺麗だったから。

・日本ではかいだことのない匂いやガチャ、ゲーム、クレーンゲーム全てが日本と違うものばかりで新鮮だったか
ら。汚いところもあったから。

・夜の街があんなにも明るくにぎやかだったのが新鮮だったから。
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3-8 Ｑ．派遣に行く前の決意はどの程度達成できたと感じますか？

【派遣に行く前の決意】 【達成度合】

この機会を無駄にしない。
たくさん台湾を吸収してくる

100%

台湾の歴史や特徴を学び楽しみたいと思
います。

120%

どんなことにも全力で取り組んで充実した
4日間にする

120%

学んだ英語や中国語を活用できたので
100%達成できたと感じています。

100%

台湾の生活や文化について知る。
積極的にコミュニケーションを交わし、現
地のとくせいを肌で感じる

80%

台湾について建物を見ただけではわから
ない文化なども、右昌中学校の人と話し、
交流したことでより深く台湾を知ることが
でき、満足した。

100%

右昌中学校の子達と積極的に話すという
ことが決意で、それは達成できたと感じま
す。

120%

八王子と台湾の文化の違いを感じ取る 80%

全力で楽しむ。 90%

積極的に交流し、たくさんのものを吸収し
て帰る。台湾について知り、友達とも交流
を深める。

80%

八王子の魅力を伝えよう 50%

決意は、とにかく悔いの残らないよう全力
を尽くして楽しむということだった。楽しむ
という事については申し分なく、最高の思
い出になったが、自分の英語力の未熟さを
周りと比較する事でより痛感し、英語の大
切さについて学んだ。

85%

台湾から見た日本を知る。 95%

台湾のことを知り、たくさん交流してくる。
右昌中で自分から笑顔でどんどん話しか
ける。英語のプレゼンで、自分の好きな生
け花の事を知ってもらう。

80%ぐらい

八王子の魅力を伝えて、台湾の文化につ
いてよく知り、野球の話をしてみたいで
す。

100%

互いの住まう地域について教え合い、交
流し、この企画の目標を達成することを目
標としていた決意が自分が良かったな、楽
しかったなと感じる事ができるくらい達成
できました。

1000%

中国語での挨拶や英語での会話などを楽し
めたからです。

基本的に達成できたが、中学校に訪れた際
にもっと早くから台湾の中学生に話しかけれ
ばよかったと思う。

自分が予想していた以上に台湾の歴史が深
かったり、日本と台湾の特徴の違いを知れ
たりしたからです。

とても充実していたから！

【その理由】

悔いはないし、台湾をとても学べたから。

発表する時、自分の全力を出し切れなかっ
た。

楽しめたが、英語が伝わらないことも多々
あったから

自分から話したりもしたけど、話題が途切れ
る事もあって、そこまで積極的になれなかっ
たと思うから。

自分がやりたかったかったことや、伝いた
かったことを全て達成することが出来たか
ら。

交流や建築、歴史について学べたこと、そし
て八王子と日本についての魅力や文化につ
いて伝えられたのと、この企画に参加出来た
こと、引率の方と市役所のたち、同じ八王子
市の派遣団員と一緒に学び、会話をして親
睦を深めたりできたから。

右昌中学校の生徒との交流では、台湾の最
新の流行りや流行を、知っている生徒のみ
んなの率直な意見をきけて、よくわかった。

自分から積極的に右昌中学校のみんなと交
流できたから。

英語を話して失敗を恐れないことを意識し
て話していたから。

博物館や美術館などで八王子との違いを調
べてくることができたから。

こうすれば良かったと思うことはあるけど結
果的に楽しかったから。

たくさん交流し多くのことを学べたと思うが、
四日目にはもっとたくさん話しておけばよ
かったと思うところがあったから。

7



3-9 Ｑ．台湾についての意識に変化はありましたか？

3-9 選択肢 回答数 割合

① あった　 12 75.0%

② 特になかった 4 25.0%

→①と回答いただいた方はどのような変化があったか教えてください。（例：親近感がわいた）

❶

❷

❸

❹

❺

❻

❼

❽

❾

❿

⓫

⓬

４　その他

4-1 Ｑ．本事業に参加したことで、あなた自身が変わったと思うことはありますか？

4-1 選択肢 回答数 割合

① ある 14 87.5%

② ない 2 12.5%

→①と回答いただいた方はどういう変化がありましたか？（例：英語の授業で積極的に発言するようになった）

❶

❷

❸

❹

❺

❻

❼

❽

❾

❿

⓫

⓬

あまり知らなかった国だけどとても近い存在に感じる。

自分が思っていた以上に日本のアニメや歌を知っていたりしたから。

親近感が湧いた！

毎日英語を勉強するようになり、学校で英語のクラスが昇級した。

英語だけが喋れればいいんじゃないんだと思い、他の言語に興味を持つようになりました。

英語学習への意欲が高まり積極的になった。隙間時間にアプリで英語の勉強したり、学校の授業も熱心に受け
るようになっている。今までよりも、もっと世界に目が向いた感じがする。日本にいる海外の人達に親切にしたい
し、将来自分が世界に関わって仕事をしたり、生活したり出来るように成長していけたらたらいいなと思う。

みんな優しくて良いところだと分かった。食文化が豊かで、食べ物がどれも美味しかった。
都市部の経済的な発展についても目の当たりにしてみると、思っていたよりも凄かった。

台湾と日本は身近な存在だと言うことを理解出来た。

とても良い国で、居心地が良かったです。

英語が少しわかる気がする。

右昌中学校の人たちと話すことで積極的に自分の力だけでお話しするところが成長したと感じました。

学校で取り組まれている英語の事業に積極的に参加するようになった

堂々と自信を持って英語を話せるようになりました。

自分の伝えたいことを体などで表現してより伝えることができるようになった。

積極的にさらに話すことができるようになった。

日本以外への国への興味が沸いた。

学校でＴＧＧに校外学習としていきましたが、前行った時よりも外国の先生方と積極的に話すことができた。

日本と台湾は、街並みや文化などの違いが大きいが、生活の中に日本由来のものも溶け込んでおり、世界が繋
がっていることを実感した。

異国だから違う点が多いのかなと思っていたが、共通点が多かったし、友達はどこでもできるものなんだとわかった。

近いようで遠く感じていた台湾の文化を身に感じて、台湾について気にするようになった。

日本よりも、メイクの授業があったりバンドがあったりと思っていたよりも自由だと感じた。

いままで、中国の1部というイメージがやはり強かったのですが、みんな自分はTaiwaneseだという意識が強い
のだとしれました。

台湾がどこにあったかも知らなくて、どういう所かも全く分からなかったけど、現地に行って、食文化や建物を、映
像越しではなく、生で見て、歴史のある素敵な文化や場所だと感じた。

英語の勉強を積極的にするようになった。

① ある

87.5%

② ない

12.5%

① あった

75.0%

② 特にな

かった

25.0%
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4-2 Ｑ．全体の成果や感想をご記入ください。

❶

❷

❸

❹

❺

❻

❼

❽

❾

❿

⓫

⓬

⓭

⓮

⓯

⓰

今回、海外交流に参加させていただき、貴重な機会をもらえたことに感謝しています。現地で聴こえに対すること
についても対応していただいて安心して参加することができました。細やかな配慮本当にありがとうございまし
た。※故宮博物館は、できればもう少しゆっくり見られたら嬉しかったです

今回台湾の研修をして、日本の文化や台湾の文化は少し違いましたが、笑いの共通が一緒だったり、アニメが好
きな子が多かったりと、国や言語は違うけれど、心は繋がっているということが分かり忘れられない良い経験にな
りました。

このような貴重な機会に恵まれたことに感謝しています。またこのような事業に参加できたらと思います。

優しく明るいみんなと一緒に台湾に行くことができとても楽しかったです。このような機会を作ってくださり本当に
ありがとうございました。

まず、素晴らしい体験の機会を与えてくださってありがとうございました。海外の同学年の子達と英語で話すの
は初めてではなかったのですが、今回の交流ではより長い時間でさらに親近感を深めることができ、思い出にな
りました。そして、台湾の歴史ある施設を見学することで異国の文化を感じることができました。

最初は海外に行くことに不安や心配がたくさんあったけれど，実際に行ってみて台湾の博物館で歴史を学べた
り，中学校で同年代の海外のこと友達になれたり，日本とは違った食文化を体験できたりとあっという間に四日
間が過ぎて行きました。一緒に行った16人とも学校が違ったけれど仲良くなることができ，楽しく，充実した四日
間でした。四日間ありがとうございました

すごい盛りだくさんで濃い体験ができてとっても良い経験になりました。勉強することをメインに行きましたが、全
部楽しくて、また行きたいと思いました。

今回の事業では、英語が話せれば自分の視野が広がり人生が楽しくなると思いました。

貴重な体験で、海外も1人で遠くに行くことも初めてだった中様々なことを学んだ。将来的に国際的な生活や考
え方を更に深められるように、英語は欠かせないと感じた。英語が話せると世界が変わることを改めて感じたの
で、高校も視野に入れながら、英語勉強に励もうとより一層思える機会となった。

とにかく楽しかったし、家族単位での旅行では絶対に体験できないことを体験できて、充実した4日間となりまし
た。寝坊したり、うるさかったりと、ご迷惑をお掛けしましたが、ありがとうございました。

とても楽しい4日間で、できることなら今年の派遣にも参加したいです。

今回のこの海外交流では、当たり前ですが英語力は上がったと思います。それ以外にも台湾の方たちとの交流
で、今でも連絡をとっているぐらい仲良くなれたのでとても良かったと思ってます。英語力で、どれぐらい上がっ
たかと言うと台湾に行く前英語は話せないと言う気持ちでいたから話せなかったのですが、台湾に行ったら嫌で
も英語を話さないといけない場面がいくつかありました。そのおかげで、少しでも私は英語を話せるんだという
気持ちになれ、分からなくても簡単な単語を使って、分からないから話さないじゃなくて、分からなくても、まず考
える。それで自分は今何をいちばん伝えたいのかということを考えてから話してみる。という力が身についたと
思っています。

たくさんの収穫がありとても充実した4日間だった。過ぎていくのがあっという間に感じるほどとても楽しかった。
これからも台湾の友達と交友を続けていきたい。

とても楽しく、あっという間の4日間でした。私としても学ぶことが大変多く貴重な経験となりました。台湾の良さ
を知るとともに我が国日本の良さを再確認することができました。この事業に参加するなかでお世話になった皆
さん、本当にありがとうございました。

初めての海外でしたが、たくさんの研修や仲間がいたおかげでとても楽しむことができました。
四日間さまざまなことを体験し、どれも思い出深いですが特に私は右昌中学校での交流がとても印象に残って
います。同じ中学生の人たちと話していても、日本との文化の違いを感じることが多く、とても面白かったです。
緊張や英語が伝わらない不安もありましたが、優しく明るく接してくれてすぐに打ち解けることができたと思いま
す。また、海外に対する興味も深まったのでまたこのような機会があれば参加したいと思います。

高雄市とか台北で、初めてみた光景に感動させられたり、歴史博物館や高雄市の同年代の子から、台湾の歴史
や文化などを学べ、逆に、高雄市の方達に八王子について伝えられ、交流できて楽しかったです
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